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Студенческий совет ФСН 

ПРОТОКОЛ № 20210414 

ЗАСЕДАНИЯ СТУДЕНЧЕСКОГО СОВЕТА 

Место проведения заседания: ул. Мясницкая, д. 20, М20-307 
Дата проведения заседания: 14.04.2021  
Время проведения заседания: 19:25 – 22:34 
 
Число избранных членов Студенческого совета составляет 17 (семнадцать) человек. 
Число присутствующих членов Студенческого совета составляет 13 (тринадцать) 
человек. 
 
Председательствовала на заседании Филиппова В. И. 
Протокол заседания и подсчет голосов вёл Прокудин И. И. 
 
В заседании участвовали:  
 
Дергачева Д., Дружинина У., Зарипова И., Звоновский Г., Константинова Е., Кулюлина Н., 
Матвеева М., Махсон А., Музыка К., Прокудин И., Рубанов В., Филиппова В., Журбицкий 
А. 
 

На заседании присутвовали: 
 
Руководитель Социального комитета Студенческого совета НИУ ВШЭ Правдолюбенко 
М.; заместитель руководителя Социального комитета Студенческого совета НИУ ВШЭ 
Гриценко А., руководитель комитета по внешним коммуникациям Студенческого совета 
НИУ ВШЭ Артюшина А., уполномоченный по правам студентов НИУ ВШЭ Асланов Р., 
Мамаев К., Лимонов Н., Фетисов М., Межакова П., Воронина А., Санин П. 
 
Заседание Студенческого совета правомочно, поскольку количество присутствующих 
членов составляет более половины от количества избранных членов. 
 
 

Повестка дня 
 

1. О проведении дня рождения Факультета социальных наук  
2. О ситуации с учебным ассистентством на ФСН  
3. Отчет о работе секретариата ФСН 
4. Отчет о работе локального Комитета по качеству образования 
5. Отчет о работе локального Информационного комитета 
6. Отчет о работе локального Научного комитета 
7. Отчет о работе локального Социального комитета 
8. О работе локального Социального комитета 
9. Разное 

 
1. Слушали Матвееву М. с отчетом о проведении дня рождения Факультета 

социальных наук (далее – ФСН). 
 
Выступали: 
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Матвеева М. – с результатами работы над днем рождения ФСН 2021. Рассказала об итогах 
встречи с Деканом ФСН Мельвилем А. Ю., в рамках которой была достигнута 
договоренность проработать программу до 15 мая, а приступить к реализации проекта 
осенью 2021 года. Представила подробную программу и смету мероприятия и заявила о 
планах на окончание составления итогового проекта. Рассказала о планируемом 
голосовании студентов за логотип ФСН. Попросила Секретаря Студенческого совета ФСН 
решить ситуацию с организацией голосования студентов за логотип ФСН. 
 
Решили: 
 

1. Принять к сведению отчет Матвеевой М. об итогах работы по организации Дня 
рождения ФСН 2021. 

2. Поручить Секретарю Студенческого совета ФСН связаться с аналитиком Центра 
внутреннего мониторинга Ефимовым Д. Б. с целью организации дальнейшего 
голосования студентов. 

 
2. Слушали Матвееву М. с отчетом о ситуации с учебным ассистентством на 

ФСН. 
 
Выступали: 
 
Матвеева М. – с представлением запросов студентов на тему учебных ассистентов. 
Отметила проблемы безответственного подхода некоторых учебных ассистентов к своим 
функциям и наличии оговорки о невозможности привлечения студентов к работе учебного 
ассистента более, чем на одну учебную дисциплину в полугодие. Предложила ввести аналог 
студенческой оценки преподавания (далее – СОП) для ассистентов и внести изменения в 
положения о работе учебных ассистентов.  
 
Рубанов В. – с комментарием о нецелесообразности создании аналога системы СОПа для 
учебных ассистентов. Предложил провести опрос на смежную тему от лица Студенческого 
совета. 
 
Решили: 
 

1. Принять к сведению отчет Матвеевой М. о ситуации с учебным ассистентством на 
ФСН. 

2. Создать опрос по качеству учебных ассистентов на ФСН. 
3. Связаться с представителями администрации Факультета с целью пересмотра 

положения об учебном ассистентстве. 
 

3. Слушали Прокудина И. с отчетом о деятельности секретариата ФСН. 
 
Выступали: 
 
Прокудин И. – с отчетом о деятельности секретариата ФСН. Рассказал о методах 
повышения явки на голосованиях членов Студенческого совета ФСН: был создан 
отдельный чат для наилучшего информирования членов Студенческого совета ФСН о 
предстоящих голосованиях.  
 
Рубанов В. – с уточнением о новом порядке назначения дедлайнов голосований. 
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Журбицкий А. – с просьбой провести через голосование отмену прошлого решения 
Студенческого совета о дедалйнах голосования.  
 
Решили: 
 

1. Принять к сведению отчет Прокудина И. об итогах работы секретариата ФСН. 
2. Организовать через голосование отмену прошлого решения Студенческого совета 

ФСН и принятие нового решения о дедлайнах голосования аналогичной процедурой. 
 

4. Слушали Рубанова В. с отчетом о деятельности локального Комитета по 
качеству образования. 

 
Выступали:  
 
Рубанов В. – с отчетом о деятельности локального комитета по качеству образования. 
Рассказал об итогах исследования мнения студентов о практиках онлайна на ФСН. 
Уведомил, что результаты исследования были направлены профильной администрации. 
Поделился планами на проверку Программ учебной дисциплины в четвертом учебном 
модуле. 
 
Решили: 
 
Принять к сведению отчет Рубанова В. об итогах работы локального Комитета по качеству 
образования. 
 

5. Слушали Дергачеву Д. с отчетом о деятельности локального Информационного 
комитета. 

 
Выступали: 
 
Дергачева Д. – с отчетом о деятельности локального Информационного комитета. 
Поделилась итогами деятельности комитета в социальных сетях. Представила инфографику 
достижений Информационного комитета за последние месяцы работы. Уведомила о 
наличии планов на активное взаимодействие с иностранными студентами через 
набирающий популярность телеграмм канал. 
 
Филиппову В. – с отдельной благодарностью к Информационному комитету за активную 
деятельность. 
 
Решили: 
 
Принять к сведению отчет Дергачевой Д. об итогах работы локального Информационного 
комитета. 
 

6. Слушали Кулюлину Н. с отчетом о деятельности локального Научного 
комитета 

 
Выступали: 
 
Кулюлина Н. – с отчетом о деятельности локального Научного комитета. Рассказала о 
планах локального Научного комитета на обновление информации о проектно-
исследовательской работы на информационных сайтах образовательных программ 
«Социология», «Психология» и «Государственное и муниципальное управление». 
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Поделилась планами на организацию Альянса социальных наук в очном формате.  
 
Решили: 
 
Принять к сведению отчет Кулюлиной Н. об итогах работы локального Научного комитета. 
 

7. Слушали Зарипову И. с отчетом о деятельности локального Социального 
комитета 

 
Выступали: 
 
Зарипова И. – с итогами исследования технического оснащения ФСН для дистанционного 
обучения. Рассказала о структуре анализа, обосновала его актуальность и поделилась 
планами на дальнейшее его использование в вопросе решения проблем студентов. Заявила 
о потере кейса с коворкинговыми зонами на Мясницкой 11. Поделилась информацией о 
статусе работы кафетерия на Армянском переулке.  
 
Прокудин И. – с вопросом о сроках проведения исследования технического оснащения 
ФСН для дистанционного обучения. 
 
Зарипова И. – с обоснованием сроков проведения исследования и планами на 
реорганизацию работы Социального комитета ФСН. 
 
Музыка К. – с вопросом о применения результатов исследования. 
 
Зарипова И. – с ответом об отправке результатов администрации факультета. 
 
Филиппова В. – с комментарием о неудовлетворительной работе Социального комитета. 
Рассказала о пропуске важных поручений и дедлайнов руководством комитета и 
отсутствием коммуникации внутри комитета. 
 
Зарипова И. – с замечанием в адрес руководства Социального комитета Студенческого 
совета НИУ ВШЭ. Рассказала об отсутствии координации между Социальными 
комитетами подразделений и Социальным комитетом Студенческого совета НИУ ВШЭ.  
 
Правдолюбенко М. – с комментарием об отсутствии подчинения комитетов 
подразделений комитету Студенческого совета НИУ ВШЭ. Указала на отсутствие запроса 
от Руководителя Социального комитета ФСН на налаживание коммуникации.  
 
Зарипова И. – с просьбой о создании общего чата всех руководителей Социальных 
комитетов подразделений Студенческого совета НИУ ВШЭ. 
 
Кулюлина Н. – с замечанием об отсутствии делегирования в рамках Социального комитета 
ФСН. 
 
Асланов Р. – с вопросом о наличии прогресса в установке урны около корпуса на 
Мясницкой 20. 
 
Заприпова И. – с ответом о загруженности комитета исследованием о технического 
оснащения ФСН для дистанционного обучения. 
 
Журбицкий А. – с комментарием о наличии грани «непрощения» коллег из руководства 
комитетов подразделения. 
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Дружинина У. – с планом реорганизации Социального комитета ФСН. Рассказала о 
существующих проблемах в работе Социального комитета ФСН, ожидаемых принципах 
нового руководства Социального комитета ФСН. Раскритиковала исключительность 
тактики рекрутинга через социальные сети. Предложила помощь студентов 
Образовательной программы «Государственное и муниципальное управление» в 
выстраивании новой системы рекрутинга через горизонтальные связи и помощь 
Информационного комитета ФСН в освещении деятельности Социального комитета. 
Акцентировало внимание на необходимости возобновления работы комиссии по питанию 
по корпусу на Мясницкой 11. 
 
Музыка К. – с суммированием претензий к старому руководству Социальному комитету 
ФСН.   
 
Зарипова И. – с комментарием об отсутствии непоправимых ситуаций, что не мешает 
деятельности Социального комитета ФСН. 
 
Константинова Е. – с просьбой к Социальному комитету о проработке дальнейшей работы 
над кейсом о техническом оснащении ФСН для дистанционного обучения и предложении 
своей помощи Социальному комитету ФСН. 
 
Журбицкий А. – с замечанием об отсутствии идеальной коммуникации внутри 
Социального комитета Студенческого совета НИУ ВШЭ. Выступил с просьбой к 
выступающим беречь свое ментальное и психическое здоровье на будущее. 
 
Прокудин И. – с предложением поставить на голосование вопрос о досрочном 
освобождении от должности главы Социального комитета ФСН Зариповой И. 
 
Голосовали открытым голосованием: 
За – 11; 
Против – 2; 
Воздержаться – 4. 
 
Решили: 
 
Досрочно освободить Зарипову И. от должности главы Социального комитета ФСН. 
 
Филиппова В. – с благодарностью Зариповой И. за работу на посту руководителя 
Социального комитета ФСН. Выразила надежду на дальнейшее продуктивное 
сотрудничество. 
 
Зарипова И. – с просьбой к повышению открытости системы принятия решений внутри 
Студенческого совета ФСН. Предложила в дальнейшем давать шанс на дальнейшую 
реабилитацию. 
 

8. Слушали Филиппову В. с предложением назначить нового руководителя 
Социального комитета ФСН.  

 
Выступали: 
 
Прокудин И. – с замечанием о перепрофилировании деятельности Социального комитета. 
Добавил, что львиная доля работы Социального комитета Студенческого совета НИУ ВШЭ 
будет состоять в реорганизации пространств. Суммировал, что идеальным кандидатом на 
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позицию главы Социального комитета ФСН будет человек, который непосредственно 
занимается программой реорганизации пространств. Предложил выдвинуть Гриценко А. на 
позицию руководителя Социального комитета ФСН. 
 
Гриценко А. – с предложениями о дальнейшей работе Социального комитета ФСН. 
 
Лимонов Н. – с вопросом о наличии плана работы Социального комитета ФСН.  
 
Гриценко А. – с аргументом, что для составления конкретного плана необходимо сначала 
вступить на пост руководителя.  
 
Мамаев К. – с вопросом о наличии примерных сфер работы Социального комитета при 
новом руководителе.  
 
Гриценко А. – с ответом о первостепенности реорганизации пространств Университета. 
Добавила про необходимость поддержания качества работы столовых. Уведомила о 
наличии планах введения состава блюд в непосредственной близости от линии раздачи. 
Уведомила о желании заведения отдельного информационного ресурса. 
 
Мамаев К. – с замечанием об отсутствии необходимости в создании отдельного 
информационного ресурса для Социального комитета ФСН. 
 
Матвеева М. – с замечанием в отсутствии необходимости в конкретном плане действий у 
не вступившего в должность кандидата. 
 
Мамаев К. – с выражением несогласия с позицией Матвеевой М. 
 
Филиппова В. – с просьбой ведения спокойной дискуссии в формате поднятой руки. 
 
Лимонов Н. – с комментарием о разнице работы локального Социального комитета и 
Социального комитета Студенческого совета НИУ ВШЭ. Спросил, насколько вероятна 
перестройка работы кандидата под нужны локального Социального комитета. 
 
Гриценко А. – с приведением примеров опыта решения проблем разного масштаба. 
 
Лимонов Н. – с замечанием о неподготовленности кандидата к выступлению.  
 
Гриценко А. – с комментарием об отсутствии плана выдвижения на пост руководителя 
Социального комитета ФСН. 
 
Мамаев К. – с перебиванием выступления Гриценко А. и уведомлением о 
подготовленности речи Секретаря Студенческого совета ФСН.  
 
Прокудин И. – с грубым напоминанием о необходимости соблюдения порядка 
проведения заседания и очередности высказывания комментариев. 
 
Филиппова В. – с просьбой о перетекании дискуссии в спокойном режиме. С замечанием 
об отсутствии сомнений в компетенции Гриценко А. Попросила Лимонова Н. более не 
перебивать выступления.  
 
Особое мнение Председательницы Студенческого Совета ФСН Филипповой В.: 
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В первую очередь, Социальному комитету ФСН нужно отладить свою работу. По мнению 
Председательницы Студенческого совета ФСН, неуместно «тыкать» кандидата в то, что у 
него нет глобальных планов на год вперед, пока не решен действующий завал.  
 
Зарипова И. – с вопросом что делать с аудиторным фондом, который будет преобразован 
в коворкинговый формат, когда Университет выйдет из онлайн обучения.  
 
Гриценко А. – с обоснованием сокращения потребности в аудиторным фонде. Привела 
мнения администрации, готовой отдать студентам пространства для дальнейшей 
реорганизации. 
 
Правдолюбенко М. – с перечислением достижений и компетенций Гриценко А. в 
Социальном комитете Студенческого совета НИУ ВШЭ. 
 
Журбицкий А. – с критикой создания отдельного информационного ресурса для 
Социального комитета ФСН. Спросил о наличии возможности совмещения работы в 
Социальном комитете ФСН и Социальном комитете Студенческого совета НИУ ВШЭ. 
Раскритиковал порядок модерирования дискуссии и выразил надежду, что в дальнейшем 
уровень дискуссии возрастет.  
 
Музыка К. – с замечанием о попытке определёнными представителями студенческого 
сообщества задушить кандидата Гриценко А. Выразил надежду на дальнейшее 
модерирование дискуссии. Заявил о поддержке кандидатуры Гриценко А. на пост 
руководителя Социального комитета ФСН. 
 
Прокудин И. – с извинениями в адрес Мамаева К. за необоснованную грубость в замечании 
об уважении порядка выступления. Предложил вынести на голосование вопрос об 
утверждении Гриценко А. руководителем Социального комитета ФСН. 
 
Голосовали открытым голосованием: 
За – 12; 
Против – 0; 
Воздержаться – 5. 
 
Решили: 
 
Назначить Гриценко А. главой Социального комитета ФСН. 
 
Артюшина А. – с просьбой уважения позиции всех представителей студенческого 
сообщества. Выразила поддержку рекомендациям Правдолюбенко М. и Прокудина И. в 
отношении кандидата 
 
Асланов Р. – с цитированием Генри Форда «Если бы я спросил людей, чего они хотят, они 
бы попросили более быструю лошадь». Привел отличия от ситуации с Генри Фордом: его 
никто не выбирал, у Генри Форда был план. Уточнил, что руководитель, который приходит 
во время кризиса, должен иметь план по выходу из него. Спросил какие приоритеты 
дальнейшей работы есть у кандидата на пост руководителя Социального комитета ФСН. 
 
Гриценко А. – с ответом о первоначальной необходимости вступления в должность перед 
решением существующих проблем Социального комитета ФСН. Пообещала наладить 
работу Социального комитета, в противном случае уйти в отставку. 
 
Мамаев К. – с извинениями за свое некорректное поведение. Подставил под сомнение 
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процедуру назначения главы комитета, которая не представляет план оперативной 
деятельности. Выразил недовольство подготовленностью Гриценко А.: как кандидата на 
пост руководителя Социального комитета. Выступил с критикой назначения руководителя 
Социального комитета в день снятия прошлого главы. Обвинил Студенческий совет в 
отсутствии организации переходного периода. 
 
Музыка К. – с вопросом о трактовке понятия «переходный период». 
 
Мамаев К. – с трактовкой «переходный период — это передача из одних рук в другие». 
 
Матвеева М. – с замечанием о том, что передавать было нечего. 
 
Лимонов Н. – с критикой Прокудина И. за недостаточную оснащенность Гриценко А. в 
проблемах Социального комитета ФСН.  
 
Филиппова В. – с порядком выявления кризисной ситуации в Социальном комитете ФСН. 
Повторно попросила Лимонова Н. не перебивать выступление. Обосновала выбор Гриценко 
А. ее продуктивной работой в рамках Выездной стратегической сессии Студенческого 
совета НИУ ВШЭ в УЦ «Вороново». 
 
Мамаев К. – с высказываем мнения в необоснованности выбора Студенческого совета 
ФСН в отношении руководителя Социального комитета ФСН.  
 
Лимонов Н. – с жалобой на отсутствие совещания членов Студенческого совета ФСН с 
членами Социального комитета ФСН в вопросе выбора нового руководителя Социального 
комитета ФСН.  
 
Прокудин И. – с высказываем мнения, что члены Социального комитета ФСН не проявляли 
признаков активной работы. 
 
Журбицкий А. – с повтором вопроса о возможности Гриценко А. совмещать разные 
позиции в Студенческом совете. 
 
Гриценко А. – с ответом, что уже совмещает работу в Студорганизации «Зеленая Вышка» 
и Социальном комитете Студенческого совета НИУ ВШЭ. 
 
Журбицкий А. – с высказыванием критики в адрес безальтернативности.   
 
Фетисов М. – с критикой модерирования дискуссии заседания Студенческого совета. 
Раскритиковал порядок назначения руководителя Социального руководителя ФСН. 
Раскритиковал порядок организации Студенческого совета ФСН. 
 
Музыка К. – с призывом к сторонам к взаимному уважению. Ответил Фетисову М. на 
невозможность переноса практики Студенческого совета НИУ ВШЭ на Студенческий совет 
подразделений. 
 

9. Слушали Филиппову В. с предложением перейти к пункту повестки «Разное». 
 
Выступали: 
 
Журбицкий А. – с предложением ввести практику отчета делегатов в Большой 
студенческий совет с целью повышения информирования членов Студенческого совета 
ФСН о деятельности Студенческого совета НИУ ВШЭ. 
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Музыка К. – с критикой введения практики отчетов делегатов в Большой студенческий 
совет из-за отсутствия четкого представления формата данной практики 
 
Матвеева М. – с просьбой в дальнейшем организовывать принятие решений на принципах 
коллективности и прозрачности. Добавила, что стоит сравнивать свой вклад и вклад 
человека, которого обвиняют в нежелании работать на прикладной должности на благо 
студентов, прежде чем вменять ему стремление удержаться за формальную должность. 
 
Филиппова В. – поблагодарила всех присутствующих и объявила заседание закрытым. 
 
 
 
Председатель  Филиппова В. И. 
   
   
Секретарь  Прокудин И. И. 

 
 
 
 
 


